

entre 80 000 et 90 000 tonnes métriques de morue, dont 65 000 à 75 000 tonnes de morue salée verte, qui est ensuite séchée au pays; 10 000 à 15 000 tonnes métriques de morue salée à sec; et environ 3 000 tonnes métriques de morue congelée. Les provinces maritimes, avec des exportations totalisant, en 1989, 13 852 tonnes métriques d'une valeur de 41,8 millions de dollars canadiens, sont de très gros fournisseurs de morue. Parmi les principaux autres fournisseurs du marché portugais, citons l'Islande, la Norvège, le Danemark (les îles Féroé et le Groenland) et l'Espagne.

L'intérêt que porte les acheteurs portugais à la morue salée du Canada se limite surtout au poisson de choix, à peau noire, très salé, de 1 100 à 1 750 g, d'une teneur en humidité de 40 à 44 p. 100, et au poisson de choix salé vert, de 750 à 1 100 g, d'une teneur en humidité de 52 à 55 p. 100. Pour ce qui est de la morue congelée, ils ont une préférence pour la morue habillée et étêtée, et pesant entre 500 et 1 500 g. La morue salée à sec est livrée emballée, dans des cartons de 25 kg, alors que la morue salée verte est livrée en vrac, sur des palettes de 800 à 1 000 kg.

Au Portugal, la demande pour la morue demeure stable et très forte. Il semble que les réserves de morue salée verte et à sec étaient plus basses au début de mai 1990 qu'elles ne l'étaient à la même période les années précédentes. Les approvisionnements en provenance des sources habituelles n'ont pas suffi à répondre à la demande, et on a dû augmenter les prix. Les prix de gros ont été stables pendant le premier trimestre de 1990.

En supposant que les stocks demeureront à un niveau constant et que la flotille portugaise pourra ou sera autorisée à pêcher 14 350 tonnes métriques de morue (c'est-à-dire la part du Portugal au contingent de 39 000 tonnes métriques que la CEE s'est fixé pour 1990), le Portugal devra acheter cette année au moins 46 000 tonnes métriques de plus de morue salée verte pour satisfaire à la demande annuelle moyenne de 70 000 tonnes métriques de morue salée verte. On peut donc dire que le marché portugais de la morue salée offre des débouchés intéressants pour la morue canadienne.

En raison d'une pénurie de morue de l'Atlantique, d'importantes quantités de morue de l'Alaska ont pénétré le marché portugais, mais ce produit demeure encore relativement peu connu. D'ici la fin de 1990, on prévoit que si la pénurie de morue en provenance des sources traditionnelles et la diminution des débarquements intérieurs se poursuivent, les ventes de morue de l'Alaska au Portugal pourraient augmenter. Un important transformateur et grossiste portugais en morue a indiqué que la Norvège achète actuellement de la morue de l'Alaska salée verte et de la morue congelée de l'URSS qu'elle revend salée verte et à sec sur le marché portugais. Une autre source a également indiqué que, en prévision d'une décision qui sera prise sous peu (ou qui l'est peut-être déjà) par les autorités américaines et qui vise à interdire la pêche à la morue dans les eaux de l'Atlantique, la Norvège a acheté 22 000 tonnes métriques de morue de l'Alaska afin de regarnir ses stocks.